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ENTREVISTA DA SEMANA
Chico 2000
Presidente da Câmara de CuiabáF
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“Não há intenção da Câmara em ser 
oposição ao prefeito Abílio, o papel da 
Câmara será de ajudar na sua gestão para 
que tenhamos uma Cuiabá conduzida com 
maestria” - Pág. 3

Fechando 2024 com 
êxito, Mauro Mendes 
termina o ano com 
grande avanço na 
infraestrutura e 
educação Mato-
grossense - Pág. 5

CHAVE DE OURO
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Deputado Emanuelzinho 
viabiliza importante obra de 

mobilidade urbana para Pontal 
do Araguaia e região - Pág. 4
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O país tem 
demonstrado a 
importância 
da vacinação 
ainda mais 
evidente 
durante a 
pandemia
Pág. 6

Brasil avança na imunização infantil e deixa 
de figurar entre os países com maior número 

de crianças não vacinadas no mundo

MELHORA NA SAÚDE 
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Projeto conecta desejos escritos ao Papai Noel, por 
menores em situação de vulnerabilidade, até voluntários, 
que adotam os pedidos e entregam os presentes, levando 

esperança para todo o país - Pág. 7

Cartas que transformam: 
Campanha dos Correios 

realiza sonhos de 
crianças em Mato 
Grosso há 35 anos

“SEJA VOCÊ NOEL”
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Encerrando o ano
A equipe do Grupo Milas de Comunicação, chegou ao fim de 
mais um ano de muito trabalho árduo, onde comemoram 
com um amigo secreto e celebraram as conquistas. Deseja-
mos a todos os funcionários um Ano Novo repleto de desafi-
os estimulantes e realizações profissionais. Continuamos a 
jornada juntos! Que o próximo ano seja marcado por cola-
boração, inovação e crescimento contínuo para a nossa em-
presa e todos os que fazem parte dela. Feliz 2025!

Luto

O membro da Academia Mato-Grossense de Letras e ex-
conselheiro do Tribunal de Contas do Estado, José Ferreira 
de Freitas, 96, morreu na noite da última quarta-feira (18), 
em Cuiabá. A causa do óbito não foi divulgado. José Ferreira 
é natural de Uberaba (SP) e ocupada a cadeira de número 
32 na Academia. Era advogado, professor, político e escritor.

100 KM

Mauro Mendes entregou os primeiros 100 quilômetros de 
pista nova da BR-163, entre os municípios de Diamantino e 
Nova Mutum. O estado contou com empréstimo do Banco 
Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES) 
para realizar as obras.
“Mato Grosso assumiu esta rodovia BR-163, tem muitos 
anos que ela está aqui sem conseguirem fazer a duplicação, 
o Governo Federal não fazia, a iniciativa privada que pegou 
não fazia e o Governo comprou esta concessionária, hoje ela 
é 100% do Governo de Mato Grosso e nós fizemos o investi-
mento e estamos entregando os primeiros 100 quilômetros. 
No ano que vem nós vamos ter todo o trecho de Cuiabá a Si-
nop com obras liberadas”, disse o governador.

Querendo sentar na janela

 
Considerado um dos barões do agronegócio mais poderosos 
de mato-grossense, Eraí Maggi disse que o empresário Odí-
lio Balbinotti Filho precisa se aprofundar nas questões do 
Estado para construir uma candidatura ao governo nas elei-
ções de 2026. “O Balbinotti é empresário, não tenho nada 
contra. Tenho chamado ele pra vir participar, entender um 
pouco do estado e da política primeiro. Hoje ele conhece os 
negócios dele. Ele tem que participar das associações, ver 
os problemas do Estado, rodar os 4 cantos como a gente ro-
da. Não é chegar e sentar na janela”, disse.

Mesa Direto

Vereadora eleita por Cuiabá, Paula Calil rebateu os argumen-
tos de seu colega, o parlamentar eleito Daniel Monteiro, que 
disse que ela é novata e, por isso, ainda não teria experiên-
cia suficiente para assumir a presidência da Câmara Munici-
pal. Paula disse que possui experiência em gestão e afirmou 
que já obteve a confirmação de 14 votos favoráveis à sua 
chapa composta exclusivamente por mulheres. 
“Eu respeito muito o vereador Daniel Monteiro, mas eu não 
concordo com os argumentos que ele utilizou. Veja bem, ele 
apoiou para prefeito o deputado Eduardo Botelho, que nunca 
foi prefeito, seria a primeira vez se ele fosse eleito, e quando 
ele foi eleito deputado estadual, ele já foi diretamente para a 
Mesa Diretora da AL na época, então eu acho que não há nada 
de ilegal. Também lembrando que eu sou empreendedora, em-
presária há 20 anos, eu sei gerir pessoas e processos, e todos 
os vereadores eleitos são credenciados pelo povo e não é in-
constitucional fazer parte da Mesa Diretora”, argumentou.

32 ENTREVISTAOPINIÃO

Centro Oeste Popular — Diante de to-
dos os comentários realizados se o se-
nhor seria ou não candidato a presi-
dência desta casa, como ficou essa situ-
ação? Pretende concorrer novamente e 
assumir esse cargo?
Chico 2000 — Olha, na verdade, fui convi-
dado por alguns vereadores para que ten-
tássemos construir a eleição da mesa. Cons-
trução onde foi iniciada pelo Jefferson e foi 
iniciado pela vereadora Paula. Estou en-
trando nesse meio tentando fazer com que 
compreendam a importância de termos uma 
Câmara Municipal de Cuiabá forte, bem con-
duzida. Estou conversando, com todos os 27 
vereadores e vamos aguardar o resultado para 
ver qual a chapa que ganhará a eleição.

Centro Oeste Popular — Independente-
mente de quem seja eleito para o car-
go, qual é a verdadeira função do pre-
sidente em relação ao trabalho do pre-
feito eleito? Existe uma colaboração 
mútua entre eles ou a gestão do prefei-
to ocorre de forma independente da 
Casa de Leis?
Chico 2000 — Não há intenção da Câmara 
em ser oposição ao prefeito Abílio, muito 
pelo contrário, o papel da Câmara será de 
ajudar o prefeito na sua gestão para que 
nós tenhamos uma Cuiabá conduzida com 
maestria. Mas, a Câmara também tem o dire-
ito, dentre os 27 vereadores, escolherem 
aqueles que querem que se componha a mesa 
diretora para a condução de mais um biênio.

Centro Oeste Popular — Nesta eleição, 
o senhor irá pedir ajuda do prefeito 
Abílio Brunini? Acredita que terá o apo-
io do mesmo para conseguir ser eleito?
Chico 2000 — Vou pedir o apoio do prefei-
to Abílio, sou do PL, ajudei o prefeito e que-
ro continuar ajudando. Tenho certeza que 
podemos contribuir muito com a gestão do 
prefeito, porquanto eu não tenho razão pa-
ra não pedir.

Centro Oeste Popular — Senhor presi-
dente, inicialmente, acreditava-se que o 
senhor disputaria naturalmente a ree-
leição. No entanto, após a eleição muni-
cipal, o senhor expressou insatisfação, 
dizendo que foi deixado de lado por 
Abílio, até chegando a propor uma 'ban-
deira branca', para depois recuar. Ago-
ra, o senhor retorna ao cenário político, 
desta vez apoiado pelo grupo de oposi-
ção. Como o senhor vê essa nova composi-
ção e como será essa colaboração?
Chico 2000 — Primeiro, quero dizer a 
você que não recolhi bandeira branca. 
Disse que hastiei e a recolheria se fosse 
necessário, mas não recolhi a bandeira 
branca. Segundo, que não existe grupo 
de oposição. Uma oposição que vocês es-
tão criando. A gestão nem começou, co-
mo tem oposição? A oposição ocorrerá na-
turalmente conforme o entendimento deste 
ou daquele vereador, com o tratamento que 
esta casa receberá. Aí nasce a oposição. 
Não existe oposição nesta casa ao prefeito 

Chico 2000 – Presidente da Câmara dos Vereadores de Cuiabá

“Não há intenção da Câmara em ser 
oposição ao prefeito Abílio, o papel da 
Câmara será de ajudar na sua gestão 

para que tenhamos uma Cuiabá 
conduzida com maestria”

Inserir o ESG na estraté-
gia da empresa é assumir o 
compromisso de incorporar 
as diretrizes que norteiam 
as boas práticas ambientais 
e sociais, no DNA da em-
presa. É sistematizar os pro-
cessos, a luz dessas diretri-
zes, construir de forma par-
ticipativa políticas internas 
e comunicá-las assertiva-
mente para que todas as par-
tes interessadas entendem 
facilitando assim, o proces-
so de engajamento. É medir 
resultados e promover a me-
lhoria contínua. 

Adotar a agenda ESG ge-
ram muitas oportunidades 
para as empresas, facilita a 
possibilidade de investimen-
to, contribui para reputação 
e vantagem competitiva, fa-
vorece a redução de custos, 
mitigação de riscos e apri-
moramento da gestão. 

Engana-se que essa, é 
uma agenda exclusiva de 
grandes empresas, os pe-
quenos negócios também 
podem e devem adotar prá-
ticas ESG na gestão, pois se-
rão igualmente impactados 
pelo mercado, caso não se 
atentarem para a importân-
cia dessas práticas no dia-a-
dia do seu negócio. 

Incorporar ESG na es-
tratégia empresarial não é 

apenas uma tendência, mas uma necessidade para as empresas que busca competitivida-
de no curto, médio e longo prazo, empresas visam um mundo mais sustentável, atuando 
de forma estratégica no mercado com visão de futuro. 

ESG (Environmental, Soci-
al, and Governance) em por-
tuguês equivale a boas práti-
cas empresariais relacionadas 
nos eixos: ambiental, social e 
de governança.

Adotar as diretrizes ESG 
na estratégia empresarial con-
tribui para a empresa se inse-
rir em uma agenda global que 
visa ativar esforços para pro-
mover um mundo mais justo, 
ambientalmente saudável e 
próspero. Além disso, as em-
presas que entendem que o 
ESG é estratégico, podem ob-
ter vantagens competitivas, 
melhorar a imagem da marca 
e atrair investimentos.

Nos últimos 15 anos o 
entendimento dos impac-
tos das ações empresariais, 
no aspecto ambiental e so-
cial ganhou maturidade e 
força no mercado. Esse mo-
vimento tem chamado as 
empresas a adotar postu-
ras proativas com relação a 
responsabilidade socioam-
biental, além do previsto 
na legislação. Estar em con-
formidade legal é funda-
mental e importante, mas 
não é o suficiente para em-
presas que desejam ter des-
taque, competitividade e 
ser protagonista da trans-
formação que o mundo pre-
cisa, começando pelo ter-
ritório onde atua. 

Mas não basta fazer ações isoladas, como por exemplo, no eixo ambiental na gestão de resídu-
os, redução e compensação climática, programas de voluntariado, vale cultura para os colabora-
dores entre outras iniciativas, que são relevantes, mas precisam estar amarradas a uma estratégia 
empresarial, pois isoladas, correm o risco de se perderem na rotina da empresa ou de não serem in-
corporadas na cultura da empresa, não gerando resultados.

Helen Camargo de Almeida
Analista do Sebrae MT 

Nos últimos 15 anos o entendimento dos impactos 
das ações empresariais, no aspecto ambiental e 

social ganhou maturidade e força no mercado. Esse 
movimento tem chamado as empresas a adotar posturas 
proativas com relação a responsabilidade 
socioambiental, além do previsto na legislação
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Helen Camargo
Analista

A importância do ESG
na Estratégia Empresarial

Abílio. Nesta casa existem 27 vereadores 
eleitos e todos os 27 estão prontos para aju-
dar a gestão do prefeito Abílio. É direito de 
todos disputar.

Centro Oeste Popular — Porque o se-
nhor pensa que tem tanta resistência 
do Abílio com o nome do senhor?
Chico 2000 — Não tive resistência ao no-
me dele como prefeito. Até que ajudei, fui 
para a rua, adesivei carro, pedi voto, fiz reu-
nião. Então não tenho. Agora, se ele tem, 
não posso fazer nada. Ele disse que fez a op-
ção pela vereadora Paula Kalil, opção que 
não faria. Se estivesse prefeito, eu não faria 
opção nem por este, nem por aquele vereador. 
Não faria, mas ele fez. Mas isso não me inabili-
ta na condição de tentar.

Centro Oeste Popular — Presidente, por-
que o senhor optou por não apoiar a cha-
pa da Paula e, assim, formar uma chapa 
mais robusta, com maior número de apo-
ios e, consequentemente, mais chances 
de liderar a Câmara? Não seria essa 
uma oportunidade para fortalecer sua 
posição e, ao mesmo tempo, evitar gerar 
mais confusão no cenário político?
Chico 2000 — Terei o maior prazer de apoi-
ar a chapa da Paula, depois que ela cumprir 
pelo menos um mandato nesta casa. Depois 
disso, ela poderá ter o meu voto para presi-
dente da Câmara. Enquanto isso não acon-
tecer, não terá o meu voto. Gostaria de ter 
um motivo para votar nela.
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Não existe oposição nesta casa ao prefeito Abílio. 
Nesta casa existem 27 vereadores eleitos e todos 

os 27 estão prontos para ajudar a gestão do 
prefeito Abílio.

O atual presidente da 
câmara dos vereadores, 
Chico 2000 (PL) afirma 
que o papel da casa de 
leis, é ajudar o prefeito 
eleito Abílio Brunini em 
sua gestão e que os 27 
vereadores possuem o 
direito de escolherem 
quem eles quiserem 
para liderar com 
maestria. Ao ser 
questionado se irá 
candidatar para 
presidente novamente, 
o parlamentar reforça 
que foi convidado por 
alguns vereadores para 
que tentassem construir 
a eleição da mesa. Além 
disso, o mesmo 
comenta que caso fosse 
prefeito, não escolheria 
nenhum vereador e que 
não irá votar na Paula 
Kalil, enquanto não 
houver motivos e pelo 
menos uma gestão 
realizada.

O Natal e o Ano Novo são momentos de grande significado, que nos convi-
dam a refletir sobre o ano que passou e a celebrar o que de melhor a vida tem a 
oferecer. São tempos de união, amor, renovação e gratidão. No Natal, somos lem-
brados da importância de estar perto daqueles que amamos, de praticar a solida-
riedade, de recordar do grande amor de Jesus por nós e de espalhar a esperança.

O Ano Novo, por sua vez, é um convite a novos começos, momento de unir 
a família e amigos que amamos e desejar um ano repleto de possibilidades e 
sonhos por realizar.

No Grupo Milas de Comunicação, sentimos uma imensa gratidão por todas as 
parcerias e conquistas ao longo deste ano. A cada desafio superado, percebe-
mos o quanto a colaboração e a confiança mútua são essenciais para o nosso 
crescimento. Somos gratos pela confiança que nossos clientes e colaboradores 
depositam em nós, tornando-nos uma verdadeira família profissional.

Desejamos que neste Natal você seja envolvido pela paz, alegria e pelo cari-
nho daqueles que lhe são queridos. Que o Ano Novo traga muitas realiza-
ções, saúde e momentos de felicidade. Que, juntos, possamos construir um fu-
turo cada vez mais próspero e cheio de oportunidades.

Boas Festas e um próspero Ano Novo!
Grupo Milas de Comunicação deseja um excelente Natal e um próspero Ano 

Novo para todas as famílias.

A Magia do Natal
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Encerrando o ano
A equipe do Grupo Milas de Comunicação, chegou ao fim de 
mais um ano de muito trabalho árduo, onde comemoram 
com um amigo secreto e celebraram as conquistas. Deseja-
mos a todos os funcionários um Ano Novo repleto de desafi-
os estimulantes e realizações profissionais. Continuamos a 
jornada juntos! Que o próximo ano seja marcado por cola-
boração, inovação e crescimento contínuo para a nossa em-
presa e todos os que fazem parte dela. Feliz 2025!

Luto

O membro da Academia Mato-Grossense de Letras e ex-
conselheiro do Tribunal de Contas do Estado, José Ferreira 
de Freitas, 96, morreu na noite da última quarta-feira (18), 
em Cuiabá. A causa do óbito não foi divulgado. José Ferreira 
é natural de Uberaba (SP) e ocupada a cadeira de número 
32 na Academia. Era advogado, professor, político e escritor.

100 KM

Mauro Mendes entregou os primeiros 100 quilômetros de 
pista nova da BR-163, entre os municípios de Diamantino e 
Nova Mutum. O estado contou com empréstimo do Banco 
Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES) 
para realizar as obras.
“Mato Grosso assumiu esta rodovia BR-163, tem muitos 
anos que ela está aqui sem conseguirem fazer a duplicação, 
o Governo Federal não fazia, a iniciativa privada que pegou 
não fazia e o Governo comprou esta concessionária, hoje ela 
é 100% do Governo de Mato Grosso e nós fizemos o investi-
mento e estamos entregando os primeiros 100 quilômetros. 
No ano que vem nós vamos ter todo o trecho de Cuiabá a Si-
nop com obras liberadas”, disse o governador.

Querendo sentar na janela

 
Considerado um dos barões do agronegócio mais poderosos 
de mato-grossense, Eraí Maggi disse que o empresário Odí-
lio Balbinotti Filho precisa se aprofundar nas questões do 
Estado para construir uma candidatura ao governo nas elei-
ções de 2026. “O Balbinotti é empresário, não tenho nada 
contra. Tenho chamado ele pra vir participar, entender um 
pouco do estado e da política primeiro. Hoje ele conhece os 
negócios dele. Ele tem que participar das associações, ver 
os problemas do Estado, rodar os 4 cantos como a gente ro-
da. Não é chegar e sentar na janela”, disse.

Mesa Direto

Vereadora eleita por Cuiabá, Paula Calil rebateu os argumen-
tos de seu colega, o parlamentar eleito Daniel Monteiro, que 
disse que ela é novata e, por isso, ainda não teria experiên-
cia suficiente para assumir a presidência da Câmara Munici-
pal. Paula disse que possui experiência em gestão e afirmou 
que já obteve a confirmação de 14 votos favoráveis à sua 
chapa composta exclusivamente por mulheres. 
“Eu respeito muito o vereador Daniel Monteiro, mas eu não 
concordo com os argumentos que ele utilizou. Veja bem, ele 
apoiou para prefeito o deputado Eduardo Botelho, que nunca 
foi prefeito, seria a primeira vez se ele fosse eleito, e quando 
ele foi eleito deputado estadual, ele já foi diretamente para a 
Mesa Diretora da AL na época, então eu acho que não há nada 
de ilegal. Também lembrando que eu sou empreendedora, em-
presária há 20 anos, eu sei gerir pessoas e processos, e todos 
os vereadores eleitos são credenciados pelo povo e não é in-
constitucional fazer parte da Mesa Diretora”, argumentou.

32 ENTREVISTAOPINIÃO

Centro Oeste Popular — Diante de to-
dos os comentários realizados se o se-
nhor seria ou não candidato a presi-
dência desta casa, como ficou essa situ-
ação? Pretende concorrer novamente e 
assumir esse cargo?
Chico 2000 — Olha, na verdade, fui convi-
dado por alguns vereadores para que ten-
tássemos construir a eleição da mesa. Cons-
trução onde foi iniciada pelo Jefferson e foi 
iniciado pela vereadora Paula. Estou en-
trando nesse meio tentando fazer com que 
compreendam a importância de termos uma 
Câmara Municipal de Cuiabá forte, bem con-
duzida. Estou conversando, com todos os 27 
vereadores e vamos aguardar o resultado para 
ver qual a chapa que ganhará a eleição.

Centro Oeste Popular — Independente-
mente de quem seja eleito para o car-
go, qual é a verdadeira função do pre-
sidente em relação ao trabalho do pre-
feito eleito? Existe uma colaboração 
mútua entre eles ou a gestão do prefei-
to ocorre de forma independente da 
Casa de Leis?
Chico 2000 — Não há intenção da Câmara 
em ser oposição ao prefeito Abílio, muito 
pelo contrário, o papel da Câmara será de 
ajudar o prefeito na sua gestão para que 
nós tenhamos uma Cuiabá conduzida com 
maestria. Mas, a Câmara também tem o dire-
ito, dentre os 27 vereadores, escolherem 
aqueles que querem que se componha a mesa 
diretora para a condução de mais um biênio.

Centro Oeste Popular — Nesta eleição, 
o senhor irá pedir ajuda do prefeito 
Abílio Brunini? Acredita que terá o apo-
io do mesmo para conseguir ser eleito?
Chico 2000 — Vou pedir o apoio do prefei-
to Abílio, sou do PL, ajudei o prefeito e que-
ro continuar ajudando. Tenho certeza que 
podemos contribuir muito com a gestão do 
prefeito, porquanto eu não tenho razão pa-
ra não pedir.

Centro Oeste Popular — Senhor presi-
dente, inicialmente, acreditava-se que o 
senhor disputaria naturalmente a ree-
leição. No entanto, após a eleição muni-
cipal, o senhor expressou insatisfação, 
dizendo que foi deixado de lado por 
Abílio, até chegando a propor uma 'ban-
deira branca', para depois recuar. Ago-
ra, o senhor retorna ao cenário político, 
desta vez apoiado pelo grupo de oposi-
ção. Como o senhor vê essa nova composi-
ção e como será essa colaboração?
Chico 2000 — Primeiro, quero dizer a 
você que não recolhi bandeira branca. 
Disse que hastiei e a recolheria se fosse 
necessário, mas não recolhi a bandeira 
branca. Segundo, que não existe grupo 
de oposição. Uma oposição que vocês es-
tão criando. A gestão nem começou, co-
mo tem oposição? A oposição ocorrerá na-
turalmente conforme o entendimento deste 
ou daquele vereador, com o tratamento que 
esta casa receberá. Aí nasce a oposição. 
Não existe oposição nesta casa ao prefeito 

Chico 2000 – Presidente da Câmara dos Vereadores de Cuiabá

“Não há intenção da Câmara em ser 
oposição ao prefeito Abílio, o papel da 
Câmara será de ajudar na sua gestão 

para que tenhamos uma Cuiabá 
conduzida com maestria”

Inserir o ESG na estraté-
gia da empresa é assumir o 
compromisso de incorporar 
as diretrizes que norteiam 
as boas práticas ambientais 
e sociais, no DNA da em-
presa. É sistematizar os pro-
cessos, a luz dessas diretri-
zes, construir de forma par-
ticipativa políticas internas 
e comunicá-las assertiva-
mente para que todas as par-
tes interessadas entendem 
facilitando assim, o proces-
so de engajamento. É medir 
resultados e promover a me-
lhoria contínua. 

Adotar a agenda ESG ge-
ram muitas oportunidades 
para as empresas, facilita a 
possibilidade de investimen-
to, contribui para reputação 
e vantagem competitiva, fa-
vorece a redução de custos, 
mitigação de riscos e apri-
moramento da gestão. 

Engana-se que essa, é 
uma agenda exclusiva de 
grandes empresas, os pe-
quenos negócios também 
podem e devem adotar prá-
ticas ESG na gestão, pois se-
rão igualmente impactados 
pelo mercado, caso não se 
atentarem para a importân-
cia dessas práticas no dia-a-
dia do seu negócio. 

Incorporar ESG na es-
tratégia empresarial não é 

apenas uma tendência, mas uma necessidade para as empresas que busca competitivida-
de no curto, médio e longo prazo, empresas visam um mundo mais sustentável, atuando 
de forma estratégica no mercado com visão de futuro. 

ESG (Environmental, Soci-
al, and Governance) em por-
tuguês equivale a boas práti-
cas empresariais relacionadas 
nos eixos: ambiental, social e 
de governança.

Adotar as diretrizes ESG 
na estratégia empresarial con-
tribui para a empresa se inse-
rir em uma agenda global que 
visa ativar esforços para pro-
mover um mundo mais justo, 
ambientalmente saudável e 
próspero. Além disso, as em-
presas que entendem que o 
ESG é estratégico, podem ob-
ter vantagens competitivas, 
melhorar a imagem da marca 
e atrair investimentos.

Nos últimos 15 anos o 
entendimento dos impac-
tos das ações empresariais, 
no aspecto ambiental e so-
cial ganhou maturidade e 
força no mercado. Esse mo-
vimento tem chamado as 
empresas a adotar postu-
ras proativas com relação a 
responsabilidade socioam-
biental, além do previsto 
na legislação. Estar em con-
formidade legal é funda-
mental e importante, mas 
não é o suficiente para em-
presas que desejam ter des-
taque, competitividade e 
ser protagonista da trans-
formação que o mundo pre-
cisa, começando pelo ter-
ritório onde atua. 

Mas não basta fazer ações isoladas, como por exemplo, no eixo ambiental na gestão de resídu-
os, redução e compensação climática, programas de voluntariado, vale cultura para os colabora-
dores entre outras iniciativas, que são relevantes, mas precisam estar amarradas a uma estratégia 
empresarial, pois isoladas, correm o risco de se perderem na rotina da empresa ou de não serem in-
corporadas na cultura da empresa, não gerando resultados.

Helen Camargo de Almeida
Analista do Sebrae MT 

Nos últimos 15 anos o entendimento dos impactos 
das ações empresariais, no aspecto ambiental e 

social ganhou maturidade e força no mercado. Esse 
movimento tem chamado as empresas a adotar posturas 
proativas com relação a responsabilidade 
socioambiental, além do previsto na legislação
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Helen Camargo
Analista

A importância do ESG
na Estratégia Empresarial

Abílio. Nesta casa existem 27 vereadores 
eleitos e todos os 27 estão prontos para aju-
dar a gestão do prefeito Abílio. É direito de 
todos disputar.

Centro Oeste Popular — Porque o se-
nhor pensa que tem tanta resistência 
do Abílio com o nome do senhor?
Chico 2000 — Não tive resistência ao no-
me dele como prefeito. Até que ajudei, fui 
para a rua, adesivei carro, pedi voto, fiz reu-
nião. Então não tenho. Agora, se ele tem, 
não posso fazer nada. Ele disse que fez a op-
ção pela vereadora Paula Kalil, opção que 
não faria. Se estivesse prefeito, eu não faria 
opção nem por este, nem por aquele vereador. 
Não faria, mas ele fez. Mas isso não me inabili-
ta na condição de tentar.

Centro Oeste Popular — Presidente, por-
que o senhor optou por não apoiar a cha-
pa da Paula e, assim, formar uma chapa 
mais robusta, com maior número de apo-
ios e, consequentemente, mais chances 
de liderar a Câmara? Não seria essa 
uma oportunidade para fortalecer sua 
posição e, ao mesmo tempo, evitar gerar 
mais confusão no cenário político?
Chico 2000 — Terei o maior prazer de apoi-
ar a chapa da Paula, depois que ela cumprir 
pelo menos um mandato nesta casa. Depois 
disso, ela poderá ter o meu voto para presi-
dente da Câmara. Enquanto isso não acon-
tecer, não terá o meu voto. Gostaria de ter 
um motivo para votar nela.
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Não existe oposição nesta casa ao prefeito Abílio. 
Nesta casa existem 27 vereadores eleitos e todos 

os 27 estão prontos para ajudar a gestão do 
prefeito Abílio.

O atual presidente da 
câmara dos vereadores, 
Chico 2000 (PL) afirma 
que o papel da casa de 
leis, é ajudar o prefeito 
eleito Abílio Brunini em 
sua gestão e que os 27 
vereadores possuem o 
direito de escolherem 
quem eles quiserem 
para liderar com 
maestria. Ao ser 
questionado se irá 
candidatar para 
presidente novamente, 
o parlamentar reforça 
que foi convidado por 
alguns vereadores para 
que tentassem construir 
a eleição da mesa. Além 
disso, o mesmo 
comenta que caso fosse 
prefeito, não escolheria 
nenhum vereador e que 
não irá votar na Paula 
Kalil, enquanto não 
houver motivos e pelo 
menos uma gestão 
realizada.

O Natal e o Ano Novo são momentos de grande significado, que nos convi-
dam a refletir sobre o ano que passou e a celebrar o que de melhor a vida tem a 
oferecer. São tempos de união, amor, renovação e gratidão. No Natal, somos lem-
brados da importância de estar perto daqueles que amamos, de praticar a solida-
riedade, de recordar do grande amor de Jesus por nós e de espalhar a esperança.

O Ano Novo, por sua vez, é um convite a novos começos, momento de unir 
a família e amigos que amamos e desejar um ano repleto de possibilidades e 
sonhos por realizar.

No Grupo Milas de Comunicação, sentimos uma imensa gratidão por todas as 
parcerias e conquistas ao longo deste ano. A cada desafio superado, percebe-
mos o quanto a colaboração e a confiança mútua são essenciais para o nosso 
crescimento. Somos gratos pela confiança que nossos clientes e colaboradores 
depositam em nós, tornando-nos uma verdadeira família profissional.

Desejamos que neste Natal você seja envolvido pela paz, alegria e pelo cari-
nho daqueles que lhe são queridos. Que o Ano Novo traga muitas realiza-
ções, saúde e momentos de felicidade. Que, juntos, possamos construir um fu-
turo cada vez mais próspero e cheio de oportunidades.

Boas Festas e um próspero Ano Novo!
Grupo Milas de Comunicação deseja um excelente Natal e um próspero Ano 

Novo para todas as famílias.

A Magia do Natal
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Reafirmando seu compromisso com o de-
senvolvimento de Pontal do Araguaia e o 
bem-estar da população, o deputado federal 
Emanuel Pinheiro Neto atendeu a uma de-
manda que promete transformar a infraestru-
tura e melhorar a qualidade de vida de milha-
res de pontalenses.

Por meio de uma emenda parlamentar des-
tinada pelo deputado, foram garantidos os re-
cursos necessários para a construção de uma 
rotatória estratégica. A obra, que será conduzi-
da pela prefeitura, trará soluções significativas 
para o trânsito da região, beneficiando não 
apenas Pontal do Araguaia, mas também as ci-
dades vizinhas de Barra do Garças (MT) e Ara-
garças (GO).

A iniciativa visa desafogar o tráfego intenso 
que diariamente impacta os moradores e a cir-

culação entre as três cidades. Mais do que uma 
melhoria na mobilidade, a obra simboliza um 
avanço na infraestrutura regional, com refle-
xos positivos na segurança viária e no desen-
volvimento local.

O vereador Cláudio Freitas teve papel 
fundamental para a concretização do pro-
jeto, unindo forças com Emanuelzinho na 
busca por soluções que atendam às neces-
sidades da comunidade. “Essa parceria de-
monstra que, com diálogo e dedicação, é 
possível realizar obras que realmente im-
pactam a vida das pessoas”, destacou o 
parlamentar.

A nova rotatória é mais uma ação que re-
flete o compromisso de Emanuelzinho com 
o progresso de Mato Grosso e com a pauta 
municipalista.

BEM-ESTAR

A iniciativa visa desafogar o tráfego intenso que diariamente impacta os moradores e a circulação entre as três cidades

Projeto de segurança publica 
e apoios educacionais são 
grandes destaques na gestão 
do Governador

Convênios, repasses e contrato de mais de 600 milhões de 
reais com o Banco Mundial prometem grandes avanços

Fechando 2024 com êxito, Mauro Mendes termina o ano com 
grande avanço na infraestrutura e educação Mato-grossense

O Governo do Estado de Mato Grosso ter-
mina o ano de 2024 de forma positiva, sendo 
um dos anos mais ativos da história recente do 
Estado. Frente aos desafios como infraestrutu-
ra, educação e segurança pública, o Governo 
intensificou o investimento em áreas estratégi-
cas e colheu bons resultados que já começa-
ram a influenciar a vida dos mato-grossenses. 
Com um discurso firme, Mauro Mendes conse-
guiu conciliar ações na infraestrutura do esta-
do com projetos que reforçam a segurança pú-
blica e um funcionamento mais eficaz na admi-
nistração da palavra pública, atos que de-
monstram uma gestão propositiva, externa pa-
ra entregar solução.

Na educação, houve algumas manobras pa-
ra solucionar gastos excessivos e manter uma 
educação eficiente, com o remanejo de estu-
dantes de algumas unidades de ensino para ou-
tras escolas. Tal ato foi motivo de protestos, 
mas não ocorreu recuo no remanejo dos estu-
dantes. Além disso, o ano de 2024 foi marcado 
pela valorização dos professores da rede esta-
dual de ensino. Professores e demais profissio-
nais receberam a Gratificação por Resultado 
(GR), bônus que liberam o esforço para alcan-
çar as metas de qualidade na educação públi-
ca. A gratificação fortalece o vínculo do gover-
no com o setor educacional, visto que esse pa-
gamento estava previsto desde o início do man-
dato, e rebate as críticas sobre a defasagem sa-
larial em anos anteriores. Além disso, Mendes 
destinou informações específicas para a me-
lhoria das escolas, como a reforma de unida-
des localizadas em regiões de acesso e a aqui-
sição de materiais pedagógicos, diminuindo a 
desigualdade na formação de alunos da capi-
tal e do interior do estado.

Em paralelo à educação, a segurança públi-
ca foi o grande foco da gestão Mendes no se-
gundo semestre de 2024, com o programa “To-
lerância Zero”, que ganhou destaque como 
uma das ações mais audaciosas do governo no 
combate ao crime organizado. O projeto trou-
xe uma postura rígida contra crimes de qual-
quer natureza, com ampliação de rondas os-
tensivas, reforço no treinamento das forças de 
segurança e o aumento da apreensão de entor-
pecentes. Com a implementação do projeto, o 
governo conseguiu aumentar o sentimento de 
segurança entre os cidadãos, especialmente 
em Cuiabá e Várzea Grande.

O programa “Tolerância Zero” também en-
volveu uma estratégia de inteligência, com in-
vestimento em tecnologia de monitoramento, 
que levou à apreensão de foragidos e dificultou 
a entrada de centenas de aparelhos celulares nas 
penitenciárias de Sinop e de outras unidades pri-
sionais. Mauro Mendes defende o projeto com 
veemência, afirmando que a prisão “não é home 
office de bandido”, frase impactante dita duran-
te a apresentação do projeto, e continua dizen-
do qual o verdadeiro papel do sistema prisional 
na sociedade: “Temos que ter em mente o papel 
fundamental dos presídios na sociedade, de ma-
neira que isso assegure o cidadão e que não per-
mita regalias", afirmou ele.

Ao mesmo tempo, o governo também con-
solidou avanços em infraestrutura. Investimen-
tos em pavimentação, construção de pontes e 
melhorias nas estradas conectam o interior do es-
tado aos grandes centros urbanos, o que favore-
ceu o aquecimento da produção e venda de pro-
dutos agrícolas, sendo esta uma das principais 
forças econômicas do estado. Como exemplo, 
podemos citar os municípios de Pontes e Lacer-
da, Conquista D'Oeste e Porto Esperidião, que 
juntos receberam mais de 62 milhões de reais 
em recursos destinados à pavimentação e cons-
truções estratégicas. Essas ações não apenas 
cumpriram uma atualização dos governos ante-
riores que precarizaram o avanço do interior do 
estado, mas também evidenciaram a capacidade 
de execução do governo, que chegou a enfren-
tar críticas sobre a demora para entregar projetos 
anteriormente.

Outro ponto que também se destacou foi a 
sanção do projeto de lei que suportou o com-
bate à invasão de terras em Mato Grosso. A le-
gislação, apresentando como um dos pilares 
da política fundiária estadual, institui punições 
severas aos invasores e proíbe que ocupantes 
ilegais recebam auxílio ou benefícios estatais. 
A medida foi amplamente reforçada pelo setor 
produtivo, especialmente em um estado onde 
a disputa por terras é amplamente discutida. 
“Essa lei vem ao encontro de todas as medidas 
que o Estado já vem tomando desde janeiro do 
ano passado, quando foi o primeiro estado do 
país a declaração de tolerância zero contra as 
invasões de terra”, afirmou o governador.

Junto ao governador, está Virginia Mendes, 
sua esposa há mais de 25 anos, responsável por 
questões relacionadas ao social, lidando com 
pessoas que discutem de maior contato e aten-
ção por parte do governo. Recentemente, acon-
teceu o Casamento Abençoado, projeto coorde-
nado pela Primeira Dama do estado. Através da 
Unidade de Ações Sociais e Atenção à Família 
(UNAF), com execução direta da Secretaria de 
Estado de Assistência Social e Cidadania (Se-
tasc), a Sra. Mendes realizou uma união de mais 
de 700 casais e um público com mais de 10 mil 
pessoas, entre familiares e amigos dos casais. 

CHAVE DE OURO
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O Governo Mauro Mendes intensificou o investimento em áreas estratégicas e colheu bons resultados que já começaram a influenciar a vida dos mato-grossenses

Além do apoio ao matrimônio, Virgínia tem parti-
cipado da entrega de casas por meio do progra-
ma SER Família Habitação. A Primeira Dama con-
tou, em recente entrega, sobre as articulações fei-
tas com o governador para viabilizar o subsídio 
de parte do valor pelo governo. “Quando apre-
sentoui o projeto do programa SER Família Habi-

tação, modalidade Entrada Facilitada, expliquei 
ao governador Mauro Mendes que seria funda-
mental o estado viabilizar o subsídio, pois sabe-
mos das dificuldades que as pessoas enfrentam. 
O presidente Wener Santos foi essencial neste 
processo e a parceria com a Caixa Econômica foi 
fundamental”, contou Virginia Mendes.
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Além do apoio à Primeira Dama, Mauro 
contou também com o compromisso de secre-
tários e de seu vice-governador Otaviano Pi-
vetta, que auxiliou em diversas atuações. Com 
isso, o Governo fecha o ano com índices posi-
tivos, em uma gestão que conseguiu, ao mes-
mo tempo, ampliar serviços essenciais.

Junto ao governador, está Virginia Mendes, sua esposa há mais de 25 
anos, responsável por questões relacionadas ao social, lidando com 

pessoas que discutem de maior contato e atenção por parte do governo

Botelho comemora retomada 
das obras de 13 creches em MT
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Mais um passo impor-
tante foi dado, para a me-
lhoria da educação em 10 
municípios. O governo as-
segurou R$90,36 milhões 
para construção e refor-
mas em unidades escola-
res do Estado. O presiden-
te da Assembleia Legislati-
v a  d e  M a t o  G r o s s o 
(ALMT), deputado Eduar-
do Botelho, que também é 
professor e tem sido peça-
chave na viabilização de 
novas creches comemorou 
os investimentos. Em espe-
cial, a assinatura de convê-
nio na ordem de R$ 20,9 
milhões para atender 15 
creches paralisadas em 13 
cidades. “Agora, com re-
cursos garantidos, as obras 
serão concluídas, é um avanço”, frisa.

No início deste semestre, a ALMT aprovou 
uma emenda do Botelho em coautoria com o 
deputado Thiago Silva, acatada no Projeto de 
Lei 1173/2024, que dispõe sobre a elaboração 
da Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) do 
próximo ano. Os membros do Gabinete de 
Articulação para a Efetividade da Política da 
Educação no Estado de Mato Grosso (Gaepe-
MT) recorreram ao Botelho e à ALMT para ga-
rantir recursos no orçamento anual de 2025.

O Gaepe, presidido pelo conselheiro 
do  Tr ibuna l  de  Con ta s  do  Es t ado 
(TCE/MT), Antônio Joaquim, apresentou 
um déficit de 12.175 vagas em creches 
no Estado. Por isso, os esforços da ALMT 
foram direcionados para assegurar a 
construção e ampliação de creches já no 
próximo ano. A articulação de Botelho 
foi essencial para destravar os investi-
mentos necessários.

Durante o evento, Botelho destacou a 
parceria entre governo, ALMT, municípios 
e outros atores para melhorar a infraestru-

tura escolar. “Fizemos um trabalho conjun-
to, e o governador acatou. Colocamos R$ 
40 milhões no orçamento para 2025, e isso 
será executado. A Secretaria vai estabelecer 
critérios para atender os municípios. Esse 
trabalho em conjunto é crucial para reduzir 
o déficit de creches”, afirmou.

O governador Mauro Mendes que fir-
mou ainda um financiamento de US$ 100 
milhões com o Banco Mundial para viabili-
zar o projeto “Aprendizagem em Foco MT” 
da Secretaria de Estado de Educação (Se-
duc), falou do impacto na qualidade da edu-
cação em Mato Grosso. “Os resultados que 
esses investimentos trarão para Mato Gros-
so, a curto, médio e longo prazo, serão mo-
tivo de orgulho para todos que estão contri-
buindo para mudar essa história”, disse.

Municípios que vão receber repasses das 
creches são: Cotriguaçú, Marcelância, Mirassol 
D´Oeste, Santo Antônio do Leverger, General 
Carneiro, Poconé, Rondolândia, Santa Teresi-
nha, São José do Povo, Cáceres, Colniza, Porto 
Estrela e Primavera do Leste.

EDUCAÇÃO

Durante o evento, Botelho destacou a parceria entre governo, ALMT, 
municípios e outros atores para melhorar a infraestrutura escolar
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Reafirmando seu compromisso com o de-
senvolvimento de Pontal do Araguaia e o 
bem-estar da população, o deputado federal 
Emanuel Pinheiro Neto atendeu a uma de-
manda que promete transformar a infraestru-
tura e melhorar a qualidade de vida de milha-
res de pontalenses.

Por meio de uma emenda parlamentar des-
tinada pelo deputado, foram garantidos os re-
cursos necessários para a construção de uma 
rotatória estratégica. A obra, que será conduzi-
da pela prefeitura, trará soluções significativas 
para o trânsito da região, beneficiando não 
apenas Pontal do Araguaia, mas também as ci-
dades vizinhas de Barra do Garças (MT) e Ara-
garças (GO).

A iniciativa visa desafogar o tráfego intenso 
que diariamente impacta os moradores e a cir-

culação entre as três cidades. Mais do que uma 
melhoria na mobilidade, a obra simboliza um 
avanço na infraestrutura regional, com refle-
xos positivos na segurança viária e no desen-
volvimento local.

O vereador Cláudio Freitas teve papel 
fundamental para a concretização do pro-
jeto, unindo forças com Emanuelzinho na 
busca por soluções que atendam às neces-
sidades da comunidade. “Essa parceria de-
monstra que, com diálogo e dedicação, é 
possível realizar obras que realmente im-
pactam a vida das pessoas”, destacou o 
parlamentar.

A nova rotatória é mais uma ação que re-
flete o compromisso de Emanuelzinho com 
o progresso de Mato Grosso e com a pauta 
municipalista.

BEM-ESTAR

A iniciativa visa desafogar o tráfego intenso que diariamente impacta os moradores e a circulação entre as três cidades

Projeto de segurança publica 
e apoios educacionais são 
grandes destaques na gestão 
do Governador

Convênios, repasses e contrato de mais de 600 milhões de 
reais com o Banco Mundial prometem grandes avanços

Fechando 2024 com êxito, Mauro Mendes termina o ano com 
grande avanço na infraestrutura e educação Mato-grossense

O Governo do Estado de Mato Grosso ter-
mina o ano de 2024 de forma positiva, sendo 
um dos anos mais ativos da história recente do 
Estado. Frente aos desafios como infraestrutu-
ra, educação e segurança pública, o Governo 
intensificou o investimento em áreas estratégi-
cas e colheu bons resultados que já começa-
ram a influenciar a vida dos mato-grossenses. 
Com um discurso firme, Mauro Mendes conse-
guiu conciliar ações na infraestrutura do esta-
do com projetos que reforçam a segurança pú-
blica e um funcionamento mais eficaz na admi-
nistração da palavra pública, atos que de-
monstram uma gestão propositiva, externa pa-
ra entregar solução.

Na educação, houve algumas manobras pa-
ra solucionar gastos excessivos e manter uma 
educação eficiente, com o remanejo de estu-
dantes de algumas unidades de ensino para ou-
tras escolas. Tal ato foi motivo de protestos, 
mas não ocorreu recuo no remanejo dos estu-
dantes. Além disso, o ano de 2024 foi marcado 
pela valorização dos professores da rede esta-
dual de ensino. Professores e demais profissio-
nais receberam a Gratificação por Resultado 
(GR), bônus que liberam o esforço para alcan-
çar as metas de qualidade na educação públi-
ca. A gratificação fortalece o vínculo do gover-
no com o setor educacional, visto que esse pa-
gamento estava previsto desde o início do man-
dato, e rebate as críticas sobre a defasagem sa-
larial em anos anteriores. Além disso, Mendes 
destinou informações específicas para a me-
lhoria das escolas, como a reforma de unida-
des localizadas em regiões de acesso e a aqui-
sição de materiais pedagógicos, diminuindo a 
desigualdade na formação de alunos da capi-
tal e do interior do estado.

Em paralelo à educação, a segurança públi-
ca foi o grande foco da gestão Mendes no se-
gundo semestre de 2024, com o programa “To-
lerância Zero”, que ganhou destaque como 
uma das ações mais audaciosas do governo no 
combate ao crime organizado. O projeto trou-
xe uma postura rígida contra crimes de qual-
quer natureza, com ampliação de rondas os-
tensivas, reforço no treinamento das forças de 
segurança e o aumento da apreensão de entor-
pecentes. Com a implementação do projeto, o 
governo conseguiu aumentar o sentimento de 
segurança entre os cidadãos, especialmente 
em Cuiabá e Várzea Grande.

O programa “Tolerância Zero” também en-
volveu uma estratégia de inteligência, com in-
vestimento em tecnologia de monitoramento, 
que levou à apreensão de foragidos e dificultou 
a entrada de centenas de aparelhos celulares nas 
penitenciárias de Sinop e de outras unidades pri-
sionais. Mauro Mendes defende o projeto com 
veemência, afirmando que a prisão “não é home 
office de bandido”, frase impactante dita duran-
te a apresentação do projeto, e continua dizen-
do qual o verdadeiro papel do sistema prisional 
na sociedade: “Temos que ter em mente o papel 
fundamental dos presídios na sociedade, de ma-
neira que isso assegure o cidadão e que não per-
mita regalias", afirmou ele.

Ao mesmo tempo, o governo também con-
solidou avanços em infraestrutura. Investimen-
tos em pavimentação, construção de pontes e 
melhorias nas estradas conectam o interior do es-
tado aos grandes centros urbanos, o que favore-
ceu o aquecimento da produção e venda de pro-
dutos agrícolas, sendo esta uma das principais 
forças econômicas do estado. Como exemplo, 
podemos citar os municípios de Pontes e Lacer-
da, Conquista D'Oeste e Porto Esperidião, que 
juntos receberam mais de 62 milhões de reais 
em recursos destinados à pavimentação e cons-
truções estratégicas. Essas ações não apenas 
cumpriram uma atualização dos governos ante-
riores que precarizaram o avanço do interior do 
estado, mas também evidenciaram a capacidade 
de execução do governo, que chegou a enfren-
tar críticas sobre a demora para entregar projetos 
anteriormente.

Outro ponto que também se destacou foi a 
sanção do projeto de lei que suportou o com-
bate à invasão de terras em Mato Grosso. A le-
gislação, apresentando como um dos pilares 
da política fundiária estadual, institui punições 
severas aos invasores e proíbe que ocupantes 
ilegais recebam auxílio ou benefícios estatais. 
A medida foi amplamente reforçada pelo setor 
produtivo, especialmente em um estado onde 
a disputa por terras é amplamente discutida. 
“Essa lei vem ao encontro de todas as medidas 
que o Estado já vem tomando desde janeiro do 
ano passado, quando foi o primeiro estado do 
país a declaração de tolerância zero contra as 
invasões de terra”, afirmou o governador.

Junto ao governador, está Virginia Mendes, 
sua esposa há mais de 25 anos, responsável por 
questões relacionadas ao social, lidando com 
pessoas que discutem de maior contato e aten-
ção por parte do governo. Recentemente, acon-
teceu o Casamento Abençoado, projeto coorde-
nado pela Primeira Dama do estado. Através da 
Unidade de Ações Sociais e Atenção à Família 
(UNAF), com execução direta da Secretaria de 
Estado de Assistência Social e Cidadania (Se-
tasc), a Sra. Mendes realizou uma união de mais 
de 700 casais e um público com mais de 10 mil 
pessoas, entre familiares e amigos dos casais. 

CHAVE DE OURO
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O Governo Mauro Mendes intensificou o investimento em áreas estratégicas e colheu bons resultados que já começaram a influenciar a vida dos mato-grossenses

Além do apoio ao matrimônio, Virgínia tem parti-
cipado da entrega de casas por meio do progra-
ma SER Família Habitação. A Primeira Dama con-
tou, em recente entrega, sobre as articulações fei-
tas com o governador para viabilizar o subsídio 
de parte do valor pelo governo. “Quando apre-
sentoui o projeto do programa SER Família Habi-

tação, modalidade Entrada Facilitada, expliquei 
ao governador Mauro Mendes que seria funda-
mental o estado viabilizar o subsídio, pois sabe-
mos das dificuldades que as pessoas enfrentam. 
O presidente Wener Santos foi essencial neste 
processo e a parceria com a Caixa Econômica foi 
fundamental”, contou Virginia Mendes.
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Além do apoio à Primeira Dama, Mauro 
contou também com o compromisso de secre-
tários e de seu vice-governador Otaviano Pi-
vetta, que auxiliou em diversas atuações. Com 
isso, o Governo fecha o ano com índices posi-
tivos, em uma gestão que conseguiu, ao mes-
mo tempo, ampliar serviços essenciais.

Junto ao governador, está Virginia Mendes, sua esposa há mais de 25 
anos, responsável por questões relacionadas ao social, lidando com 

pessoas que discutem de maior contato e atenção por parte do governo

Botelho comemora retomada 
das obras de 13 creches em MT
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Mais um passo impor-
tante foi dado, para a me-
lhoria da educação em 10 
municípios. O governo as-
segurou R$90,36 milhões 
para construção e refor-
mas em unidades escola-
res do Estado. O presiden-
te da Assembleia Legislati-
v a  d e  M a t o  G r o s s o 
(ALMT), deputado Eduar-
do Botelho, que também é 
professor e tem sido peça-
chave na viabilização de 
novas creches comemorou 
os investimentos. Em espe-
cial, a assinatura de convê-
nio na ordem de R$ 20,9 
milhões para atender 15 
creches paralisadas em 13 
cidades. “Agora, com re-
cursos garantidos, as obras 
serão concluídas, é um avanço”, frisa.

No início deste semestre, a ALMT aprovou 
uma emenda do Botelho em coautoria com o 
deputado Thiago Silva, acatada no Projeto de 
Lei 1173/2024, que dispõe sobre a elaboração 
da Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) do 
próximo ano. Os membros do Gabinete de 
Articulação para a Efetividade da Política da 
Educação no Estado de Mato Grosso (Gaepe-
MT) recorreram ao Botelho e à ALMT para ga-
rantir recursos no orçamento anual de 2025.

O Gaepe, presidido pelo conselheiro 
do  Tr ibuna l  de  Con ta s  do  Es t ado 
(TCE/MT), Antônio Joaquim, apresentou 
um déficit de 12.175 vagas em creches 
no Estado. Por isso, os esforços da ALMT 
foram direcionados para assegurar a 
construção e ampliação de creches já no 
próximo ano. A articulação de Botelho 
foi essencial para destravar os investi-
mentos necessários.

Durante o evento, Botelho destacou a 
parceria entre governo, ALMT, municípios 
e outros atores para melhorar a infraestru-

tura escolar. “Fizemos um trabalho conjun-
to, e o governador acatou. Colocamos R$ 
40 milhões no orçamento para 2025, e isso 
será executado. A Secretaria vai estabelecer 
critérios para atender os municípios. Esse 
trabalho em conjunto é crucial para reduzir 
o déficit de creches”, afirmou.

O governador Mauro Mendes que fir-
mou ainda um financiamento de US$ 100 
milhões com o Banco Mundial para viabili-
zar o projeto “Aprendizagem em Foco MT” 
da Secretaria de Estado de Educação (Se-
duc), falou do impacto na qualidade da edu-
cação em Mato Grosso. “Os resultados que 
esses investimentos trarão para Mato Gros-
so, a curto, médio e longo prazo, serão mo-
tivo de orgulho para todos que estão contri-
buindo para mudar essa história”, disse.

Municípios que vão receber repasses das 
creches são: Cotriguaçú, Marcelância, Mirassol 
D´Oeste, Santo Antônio do Leverger, General 
Carneiro, Poconé, Rondolândia, Santa Teresi-
nha, São José do Povo, Cáceres, Colniza, Porto 
Estrela e Primavera do Leste.

EDUCAÇÃO

Durante o evento, Botelho destacou a parceria entre governo, ALMT, 
municípios e outros atores para melhorar a infraestrutura escolar
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Projeto conecta desejos 
escritos ao Papai Noel, por 
menores em situação de 
vulnerabilidade, até 
voluntários, que adotam os 
pedidos e entregam os 
presentes, levando esperança 
para todo o país 

Cartas que transformam: Campanha dos Correios 
realiza sonhos de crianças em Mato Grosso há 35 anos

Passo a passo para a adoção

A campanha Papai Noel dos Correios foi lan-
çada no estado mato-grossense durante a chegada 
do Bom Velhinho na Escola Municipal Antônio Jo-
aquim de Arruda, em Várzea Grande, com a ado-
ção de cerca de 300 cartinhas de alunos da unida-
de. A iniciativa tem como objetivo realizar os so-
nhos de Natal de crianças em situação de vulnera-
bilidade social, atendendo estudantes da rede pú-
blica de ensino, do 1º ao 5º ano do Ensino Funda-
mental, e menores acolhidos por instituições par-
ceiras, como creches e abrigos de até 10 anos. 

O projeto, que celebra 35 anos em 2024, 
abrange todo o país mas, depende de padrinhos e 
madrinhas, que podem adotar as cartas enviadas 
pelos pequenos, disponíveis de forma presencial 
nas agências dos Correios ou online, no site oficial 
da campanha. Os participantes escolhem uma car-
ta, providenciam o presente e o entregam, devida-
mente embrulhado, nos pontos de coleta indica-
dos, até o final do prazo no último dia do ano. 

Criada originalmente pelos funcionários da 
empresa de entregas que começaram a atender 
aos pedidos de cartas cheias de sonhos e dese-
nhos, criaram a ideia para o Papai Noel dos Cor-
reios, uma das iniciativas mais populares do Bra-
sil. A ação cresceu e passou a envolver tanto a so-
ciedade quanto alunos de escolas públicas, que 
desde 2010 também podem enviar solicitações. 

O objetivo da campanha é incentivar as crian-
ças a desenvolverem habilidades de escrita, esti-
mular o aprendizado e as emoções. Para tornar rea-
lidade, a atividade conta com padrinhos e madri-
nhas que, voluntariamente, ajudam a levar alegria 
no Natal. Qualquer pessoa pode participar e con-
tribuir, a ideia é estimular o progresso cognitivo in-
fantil, além da empatia nos adultos. 

“SEJA VOCÊ NOEL”

O projeto, que celebra 35 anos em 2024, abrange todo o país mas, depende de padrinhos e madrinhas,
que podem adotar as cartas enviadas pelos pequenos,

Após tornar-se símbolo de solidariedade 
natalina, em 2023 atingiu um marco histórico 
ao atender 100% dos envelopes enviados, be-
neficiando 270 mil crianças brasileiras 7 mil 
em nível regional. Em 2024, a ação ganha re-
forço com uma parceria especial junto ao Con-
selho Nacional de Justiça (CNJ), que permite a 
participação daqueles que estão em unidades 
de acolhimento assistidas pelos Tribunais de 
Justiça nas capitais.

Para integrar a lista, os responsáveis podem 
enviar as cartas presencialmente nas agências 
dos Correios ou pelo site, onde é necessário foto-

grafar o pedido, cadastrar a imagem e preencher 
um formulário, até o dia 31 de novembro. 

Os interessados devem ficar atentos às datas, já 
que a adoção pode ser feita até 20 de dezembro e 
a entrega dos presentes deve ocorrer até 31 do 
mesmo mês. A campanha continua a transformar 
o Natal de milhares de crianças, reforçando a soli-
dariedade e o espírito natalino em todo o país. 

Maria Clara Derkoski, graduanda do curso de 
psicologia aos 23 anos, conheceu o projeto atra-
vés da irmã e garante que participarão novamente 
este ano, em que a expectativa para Cuiabá é aten-
der 10 mil infantes. 

Conta que pegaram várias cartas e tentaram 
contemplar o máximo possível, mas com a ide-
ia de mandar kits, com acompanhamentos do 
solicitado. “A criança pedia um creme de cabe-
lo e uma presilha. Tentamos complementar o 
kit colocando outros itens, uma maquiagem, 
escova de dente, shampoo, condicionador, glit-
ter, batom, outras coisas relacionadas”. 

Além disso, algo sensível feito pelas irmãs, foi 
entenderem que os pedidos precisam do lado lúdi-
co, afinal as crianças devem brincar. “Muitas pedi-
am roupa, itens de higiene, ou coisas para os ir-
mãos. Tentamos realizar especificamente o que es-
tava na carta, mas colocamos um jogo ou um brin-
quedo em todos os embrulhos entregues”. 

No vídeo postado em uma rede social com 
quase 10 mil visualizações, Maria transmite um 
incentivo para as pessoas adotarem uma carta, 
através da montagem dos kits de presente, pre-
parados por ela e sua irmã. Demonstra também, 
que os itens são variados, de “sabonete até uma 
bicicleta”, o que caberia em todos os bolsos. 

O pedido mais marcante e um verdadeiro “ta-
pa na cara”, segundo a estudante, teria sido de 
uma garotinha de cabelos cacheados que dese-
java shampoo e condicionador. O espanto veio 
pela necessidade de algo básico, “não como se 
fosse novidade, mas foi difícil ler as cartas e ver 
que o presente das crianças seriam coisas que de-
veriam já ser asseguradas para elas no desenvol-
vimento na infância”, relembra.
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Adoção On-line
blognoel.correios.com.br - Clique em “adotar agora” -
Escolha a cartinha que quer adotar - Prepare o presente, 
embrulhe e cole a etiqueta - Entregue em um ponto de 
coleta de sua preferência (é indicado pelo blog)
 
Envio de carta On-line
blognoel.correios.com.br - Tire uma foto da cartinha de 
maneira que o Papai Noel consiga ler e entender qual é o 
pedido. - Depois basta clicar no botão "Cadastrar Carta", 
preencher corretamente o formulário e enviar. 
 
Adoção e envio presencial
Agência dos Correios mais próxima (a estatal envia 
para a criança)
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demonstrado a 
importância da 
vacinação ainda mais 
evidente durante a 
pandemia

Brasil avança na imunização infantil e deixa de figurar entre os 
países com maior número de crianças não vacinadas no mundo

A vacinação é uma das ações mais eficazes 
e custo-efetivas promovidas por governos pa-
ra garantir a saúde coletiva de uma população. 
De acordo com a Sociedade Brasileira de Imu-
nizações (SBIm), sua principal função é gerar 
imunidade, ajudando no controle e eliminação 
de doenças causadas por vírus ou bactérias. 
Os imunizantes são substâncias que, apesar de 
se assemelharem aos agentes causadores das 
doenças (antígenos), são enfraquecidas ou ina-
tivas, estimulando o sistema imunológico a 
produzir anticorpos. Assim, quando o organis-
mo entra em contato com a versão ativa do 
agente patogênico, já possui a memória imu-
nológica para combatê-lo, prevenindo a infec-
ção ou suas formas mais graves.

A importância da vacinação ficou ainda mais 
evidente durante a pandemia de Covid-19. Esti-
mativas publicadas na revista científica Lancet 
Infectious Diseases indicam que, em 2022, a vaci-
nação contra o SARS-CoV-2 evitou mais de 19 mi-
lhões de mortes, representando uma redução de 
mais de 50% no número de falecimentos poten-
ciais. A Organização Mundial da Saúde (OMS) 

MELHORA NA SAÚDE 

O Governo de Mato Grosso, por meio da Secretaria de Estado de Saúde (SES-MT), criou a Unidade Móvel de Vacinação com o objetivo de combater a queda nas taxas de imunização

Além das unidades móveis, o governo investiu também na ampliação da Central de Imunobiológicos da SES,
a unidade central da Rede de Frio
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afirma que a vacinação em massa evita entre 2 a 
3 milhões de mortes anualmente e poderia sal-
var ainda mais vidas se sua aplicação fosse am-
pliada, resultando em uma economia significati-
va para os sistemas de saúde.

No Brasil, o Programa Nacional de Imuni-
zações (PNI), criado em 1973, é um exemplo 
de sucesso na promoção da saúde pública. O 
programa coordenado pelo Ministério da Saú-
de, em parceria com estados e municípios, ofe-
rece vacinas, soros e imunobiológicos em cer-
ca de 38 mil salas de vacinação em todo o terri-
tório nacional, aplicando cerca de 300 milhões 
de doses anualmente. Entre os imunizantes dis-
ponibilizados estão vacinas contra doenças co-
mo poliomielite, sarampo, rubéola, tétano, co-
queluche, tuberculose, hepatite A e B, gripe, fe-
bre amarela, meningite, entre outras.

Apesar dos avanços, a cobertura vacinal tem 
diminuído nos últimos anos, a Secretaria de Saú-
de de Mato Grosso divulgou, em julho de 2023, 
os resultados de uma pesquisa que indicam que 
a cobertura vacinal no estado está abaixo do ide-
al, o que representa um risco para a reintrodu-
ção da poliomielite. Para combater essa ameaça, 
é essencial aumentar os índices de vacinação. 
No estado, 714 salas de vacinação estão disponí-
veis para aplicar as doses contra a pólio.

Eder Gatti, diretor do Programa Nacional 
de Imunizações (PNI) do Ministério da Saúde, 
alertou para a importância de manter a vacina-
ção em dia. Embora o Brasil tenha eliminado a 
poliomielite, o vírus ainda circula em outros 
países, o que aumenta o risco de reintrodução 
da doença. 

O esquema vacinal contra a poliomielite, 
conforme o Calendário Nacional de Vacinação 
prevê três doses inativas para crianças menores 
de cinco anos, aplicadas aos dois, quatro e seis 
meses de idade. Além disso, as crianças devem 
receber duas doses de reforço com a vacina oral 
bivalente. O Ministério da Saúde ressalta que as 
vacinas estão disponíveis ao longo de todo o 
ano nos postos de saúde, sendo fundamental 
que os pais e responsáveis mantenham as cader-
netas de vacinação atualizadas para proteger as 
crianças e evitar o retorno da doença.

O Governo de Mato Grosso, por meio da Secre-
taria de Estado de Saúde (SES-MT), criou a Unidade 
Móvel de Vacinação com o objetivo de combater a 
queda nas taxas de imunização, especialmente em 
áreas de difícil acesso. Em 2023, a unidade percorreu 
11 municípios do interior do estado, entre abril e 

agosto, ajudando a atingir as metas de vacinação. A 
iniciativa faz parte do programa Imuniza Mais MT, 
que conta com duas unidades móveis do tipo cami-
nhão truck, totalmente adaptadas para a aplicação 
de vacinas. Cada unidade é equipada com recep-
ção, sala de vacina, uma pequena rede de frio para 
armazenamento, gerador de energia, ar-
condicionado, frigobar, câmaras de conservação de 
vacinas, freezers e um elevador para garantir acessi-
bilidade a cadeirantes.

De acordo com Alessandra Moraes, supe-
rintendente de Vigilância em Saúde da SES, as 
unidades móveis estão disponíveis para os mu-
nicípios e entidades públicas, com a SES forne-
cendo os veículos e equipes técnicas necessá-
rias. Os municípios, por sua vez, devem forne-
cer alimentação para os profissionais, insumos 
e vacinadores, além de mobilizar a população.

As unidades oferecem uma ampla gama de 
vacinas, incluindo BCG, Hepatite B, Tetrava-
lente, Poliomielite, Rotavírus Humano, Febre 
Amarela, Tríplice Viral DTP, Tríplice Bacteria-
na, Dupla tipo adulto (dT), Influenza, Pneu-
mococo e as vacinas contra a Covid-19, como 
a bivalente e monovalente.

O programa recebeu um investimento de 
R$ 65 milhões por parte do governo estadual, 
destinado a várias ações, como premiações pa-
ra municípios com bons desempenhos de imu-
nização, reformas e construções da Rede Frio 
da SES, aquisição de veículos refrigerados, câ-
maras frias, ar-condicionados, insumos, capa-
citações e serviços de comunicação. Em no-
vembro de 2021, 15 municípios com bom de-
sempenho na imunização contra a Influenza e 
a Covid-19 receberam R$ 1,8 milhão em premi-
ações. Na segunda etapa, em março de 2022, 
13 municípios que alcançaram entre 90% e 
100% de cobertura vacinal para 18 imunizan-
tes foram premiados com R$ 1,9 milhão.

Além das unidades móveis, o governo inves-
tiu também na ampliação da Central de Imuno-
biológicos da SES, a unidade central da Rede de 
Frio. Inaugurada em outubro de 2021, a central 
passou por uma reforma de R$ 5 milhões e foi 
equipada com câmaras refrigeradas, aumentan-
do sua capacidade de armazenamento de mil pa-
ra 2,5 mil doses de vacinas. A unidade é respon-
sável pelo armazenamento de vacinas, imuno-
globulinas, soros antiveneno e insumos essenci-
ais, como seringas e agulhas. Também foram in-
vestidos R$ 824 mil na melhoria da rede de frio 
dos Escritórios Regionais de Saúde.

Além das melhorias estruturais, o programa 
possibilitou a capacitação de aproximadamen-
te 600 pessoas em 2021, com encontros virtua-
is e presenciais que abordaram temas como a 
pandemia, vacina BCG, a Campanha Nacional 
de Multivacinação, a Campanha Nacional con-
tra Influenza e estratégias contra a Covid-19.

O programa também possibilitou a compra 
de 50 câmaras refrigeradas e 30 freezers, além 
de estar em processo de aquisição de dois ca-

minhões refrigerados e duas vans. Para o se-
cretário Adjunto de Vigilância em Saúde, Julia-
no Melo, o fortalecimento da infraestrutura de 
armazenamento de vacinas e o incentivo fi-
nanceiro aos municípios são fundamentais pa-
ra o avanço da imunização em Mato Grosso.

Entre 2021 e 2022, as unidades móveis de 
imunização percorreram 60 municípios, apli-
cando 36.680 vacinas e realizando 19.183 aten-
dimentos.
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Cartas que transformam: Campanha dos Correios 
realiza sonhos de crianças em Mato Grosso há 35 anos

Passo a passo para a adoção

A campanha Papai Noel dos Correios foi lan-
çada no estado mato-grossense durante a chegada 
do Bom Velhinho na Escola Municipal Antônio Jo-
aquim de Arruda, em Várzea Grande, com a ado-
ção de cerca de 300 cartinhas de alunos da unida-
de. A iniciativa tem como objetivo realizar os so-
nhos de Natal de crianças em situação de vulnera-
bilidade social, atendendo estudantes da rede pú-
blica de ensino, do 1º ao 5º ano do Ensino Funda-
mental, e menores acolhidos por instituições par-
ceiras, como creches e abrigos de até 10 anos. 

O projeto, que celebra 35 anos em 2024, 
abrange todo o país mas, depende de padrinhos e 
madrinhas, que podem adotar as cartas enviadas 
pelos pequenos, disponíveis de forma presencial 
nas agências dos Correios ou online, no site oficial 
da campanha. Os participantes escolhem uma car-
ta, providenciam o presente e o entregam, devida-
mente embrulhado, nos pontos de coleta indica-
dos, até o final do prazo no último dia do ano. 

Criada originalmente pelos funcionários da 
empresa de entregas que começaram a atender 
aos pedidos de cartas cheias de sonhos e dese-
nhos, criaram a ideia para o Papai Noel dos Cor-
reios, uma das iniciativas mais populares do Bra-
sil. A ação cresceu e passou a envolver tanto a so-
ciedade quanto alunos de escolas públicas, que 
desde 2010 também podem enviar solicitações. 

O objetivo da campanha é incentivar as crian-
ças a desenvolverem habilidades de escrita, esti-
mular o aprendizado e as emoções. Para tornar rea-
lidade, a atividade conta com padrinhos e madri-
nhas que, voluntariamente, ajudam a levar alegria 
no Natal. Qualquer pessoa pode participar e con-
tribuir, a ideia é estimular o progresso cognitivo in-
fantil, além da empatia nos adultos. 

“SEJA VOCÊ NOEL”

O projeto, que celebra 35 anos em 2024, abrange todo o país mas, depende de padrinhos e madrinhas,
que podem adotar as cartas enviadas pelos pequenos,

Após tornar-se símbolo de solidariedade 
natalina, em 2023 atingiu um marco histórico 
ao atender 100% dos envelopes enviados, be-
neficiando 270 mil crianças brasileiras 7 mil 
em nível regional. Em 2024, a ação ganha re-
forço com uma parceria especial junto ao Con-
selho Nacional de Justiça (CNJ), que permite a 
participação daqueles que estão em unidades 
de acolhimento assistidas pelos Tribunais de 
Justiça nas capitais.

Para integrar a lista, os responsáveis podem 
enviar as cartas presencialmente nas agências 
dos Correios ou pelo site, onde é necessário foto-

grafar o pedido, cadastrar a imagem e preencher 
um formulário, até o dia 31 de novembro. 

Os interessados devem ficar atentos às datas, já 
que a adoção pode ser feita até 20 de dezembro e 
a entrega dos presentes deve ocorrer até 31 do 
mesmo mês. A campanha continua a transformar 
o Natal de milhares de crianças, reforçando a soli-
dariedade e o espírito natalino em todo o país. 

Maria Clara Derkoski, graduanda do curso de 
psicologia aos 23 anos, conheceu o projeto atra-
vés da irmã e garante que participarão novamente 
este ano, em que a expectativa para Cuiabá é aten-
der 10 mil infantes. 

Conta que pegaram várias cartas e tentaram 
contemplar o máximo possível, mas com a ide-
ia de mandar kits, com acompanhamentos do 
solicitado. “A criança pedia um creme de cabe-
lo e uma presilha. Tentamos complementar o 
kit colocando outros itens, uma maquiagem, 
escova de dente, shampoo, condicionador, glit-
ter, batom, outras coisas relacionadas”. 

Além disso, algo sensível feito pelas irmãs, foi 
entenderem que os pedidos precisam do lado lúdi-
co, afinal as crianças devem brincar. “Muitas pedi-
am roupa, itens de higiene, ou coisas para os ir-
mãos. Tentamos realizar especificamente o que es-
tava na carta, mas colocamos um jogo ou um brin-
quedo em todos os embrulhos entregues”. 

No vídeo postado em uma rede social com 
quase 10 mil visualizações, Maria transmite um 
incentivo para as pessoas adotarem uma carta, 
através da montagem dos kits de presente, pre-
parados por ela e sua irmã. Demonstra também, 
que os itens são variados, de “sabonete até uma 
bicicleta”, o que caberia em todos os bolsos. 

O pedido mais marcante e um verdadeiro “ta-
pa na cara”, segundo a estudante, teria sido de 
uma garotinha de cabelos cacheados que dese-
java shampoo e condicionador. O espanto veio 
pela necessidade de algo básico, “não como se 
fosse novidade, mas foi difícil ler as cartas e ver 
que o presente das crianças seriam coisas que de-
veriam já ser asseguradas para elas no desenvol-
vimento na infância”, relembra.
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Adoção On-line
blognoel.correios.com.br - Clique em “adotar agora” -
Escolha a cartinha que quer adotar - Prepare o presente, 
embrulhe e cole a etiqueta - Entregue em um ponto de 
coleta de sua preferência (é indicado pelo blog)
 
Envio de carta On-line
blognoel.correios.com.br - Tire uma foto da cartinha de 
maneira que o Papai Noel consiga ler e entender qual é o 
pedido. - Depois basta clicar no botão "Cadastrar Carta", 
preencher corretamente o formulário e enviar. 
 
Adoção e envio presencial
Agência dos Correios mais próxima (a estatal envia 
para a criança)
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demonstrado a 
importância da 
vacinação ainda mais 
evidente durante a 
pandemia

Brasil avança na imunização infantil e deixa de figurar entre os 
países com maior número de crianças não vacinadas no mundo

A vacinação é uma das ações mais eficazes 
e custo-efetivas promovidas por governos pa-
ra garantir a saúde coletiva de uma população. 
De acordo com a Sociedade Brasileira de Imu-
nizações (SBIm), sua principal função é gerar 
imunidade, ajudando no controle e eliminação 
de doenças causadas por vírus ou bactérias. 
Os imunizantes são substâncias que, apesar de 
se assemelharem aos agentes causadores das 
doenças (antígenos), são enfraquecidas ou ina-
tivas, estimulando o sistema imunológico a 
produzir anticorpos. Assim, quando o organis-
mo entra em contato com a versão ativa do 
agente patogênico, já possui a memória imu-
nológica para combatê-lo, prevenindo a infec-
ção ou suas formas mais graves.

A importância da vacinação ficou ainda mais 
evidente durante a pandemia de Covid-19. Esti-
mativas publicadas na revista científica Lancet 
Infectious Diseases indicam que, em 2022, a vaci-
nação contra o SARS-CoV-2 evitou mais de 19 mi-
lhões de mortes, representando uma redução de 
mais de 50% no número de falecimentos poten-
ciais. A Organização Mundial da Saúde (OMS) 

MELHORA NA SAÚDE 

O Governo de Mato Grosso, por meio da Secretaria de Estado de Saúde (SES-MT), criou a Unidade Móvel de Vacinação com o objetivo de combater a queda nas taxas de imunização

Além das unidades móveis, o governo investiu também na ampliação da Central de Imunobiológicos da SES,
a unidade central da Rede de Frio
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afirma que a vacinação em massa evita entre 2 a 
3 milhões de mortes anualmente e poderia sal-
var ainda mais vidas se sua aplicação fosse am-
pliada, resultando em uma economia significati-
va para os sistemas de saúde.

No Brasil, o Programa Nacional de Imuni-
zações (PNI), criado em 1973, é um exemplo 
de sucesso na promoção da saúde pública. O 
programa coordenado pelo Ministério da Saú-
de, em parceria com estados e municípios, ofe-
rece vacinas, soros e imunobiológicos em cer-
ca de 38 mil salas de vacinação em todo o terri-
tório nacional, aplicando cerca de 300 milhões 
de doses anualmente. Entre os imunizantes dis-
ponibilizados estão vacinas contra doenças co-
mo poliomielite, sarampo, rubéola, tétano, co-
queluche, tuberculose, hepatite A e B, gripe, fe-
bre amarela, meningite, entre outras.

Apesar dos avanços, a cobertura vacinal tem 
diminuído nos últimos anos, a Secretaria de Saú-
de de Mato Grosso divulgou, em julho de 2023, 
os resultados de uma pesquisa que indicam que 
a cobertura vacinal no estado está abaixo do ide-
al, o que representa um risco para a reintrodu-
ção da poliomielite. Para combater essa ameaça, 
é essencial aumentar os índices de vacinação. 
No estado, 714 salas de vacinação estão disponí-
veis para aplicar as doses contra a pólio.

Eder Gatti, diretor do Programa Nacional 
de Imunizações (PNI) do Ministério da Saúde, 
alertou para a importância de manter a vacina-
ção em dia. Embora o Brasil tenha eliminado a 
poliomielite, o vírus ainda circula em outros 
países, o que aumenta o risco de reintrodução 
da doença. 

O esquema vacinal contra a poliomielite, 
conforme o Calendário Nacional de Vacinação 
prevê três doses inativas para crianças menores 
de cinco anos, aplicadas aos dois, quatro e seis 
meses de idade. Além disso, as crianças devem 
receber duas doses de reforço com a vacina oral 
bivalente. O Ministério da Saúde ressalta que as 
vacinas estão disponíveis ao longo de todo o 
ano nos postos de saúde, sendo fundamental 
que os pais e responsáveis mantenham as cader-
netas de vacinação atualizadas para proteger as 
crianças e evitar o retorno da doença.

O Governo de Mato Grosso, por meio da Secre-
taria de Estado de Saúde (SES-MT), criou a Unidade 
Móvel de Vacinação com o objetivo de combater a 
queda nas taxas de imunização, especialmente em 
áreas de difícil acesso. Em 2023, a unidade percorreu 
11 municípios do interior do estado, entre abril e 

agosto, ajudando a atingir as metas de vacinação. A 
iniciativa faz parte do programa Imuniza Mais MT, 
que conta com duas unidades móveis do tipo cami-
nhão truck, totalmente adaptadas para a aplicação 
de vacinas. Cada unidade é equipada com recep-
ção, sala de vacina, uma pequena rede de frio para 
armazenamento, gerador de energia, ar-
condicionado, frigobar, câmaras de conservação de 
vacinas, freezers e um elevador para garantir acessi-
bilidade a cadeirantes.

De acordo com Alessandra Moraes, supe-
rintendente de Vigilância em Saúde da SES, as 
unidades móveis estão disponíveis para os mu-
nicípios e entidades públicas, com a SES forne-
cendo os veículos e equipes técnicas necessá-
rias. Os municípios, por sua vez, devem forne-
cer alimentação para os profissionais, insumos 
e vacinadores, além de mobilizar a população.

As unidades oferecem uma ampla gama de 
vacinas, incluindo BCG, Hepatite B, Tetrava-
lente, Poliomielite, Rotavírus Humano, Febre 
Amarela, Tríplice Viral DTP, Tríplice Bacteria-
na, Dupla tipo adulto (dT), Influenza, Pneu-
mococo e as vacinas contra a Covid-19, como 
a bivalente e monovalente.

O programa recebeu um investimento de 
R$ 65 milhões por parte do governo estadual, 
destinado a várias ações, como premiações pa-
ra municípios com bons desempenhos de imu-
nização, reformas e construções da Rede Frio 
da SES, aquisição de veículos refrigerados, câ-
maras frias, ar-condicionados, insumos, capa-
citações e serviços de comunicação. Em no-
vembro de 2021, 15 municípios com bom de-
sempenho na imunização contra a Influenza e 
a Covid-19 receberam R$ 1,8 milhão em premi-
ações. Na segunda etapa, em março de 2022, 
13 municípios que alcançaram entre 90% e 
100% de cobertura vacinal para 18 imunizan-
tes foram premiados com R$ 1,9 milhão.

Além das unidades móveis, o governo inves-
tiu também na ampliação da Central de Imuno-
biológicos da SES, a unidade central da Rede de 
Frio. Inaugurada em outubro de 2021, a central 
passou por uma reforma de R$ 5 milhões e foi 
equipada com câmaras refrigeradas, aumentan-
do sua capacidade de armazenamento de mil pa-
ra 2,5 mil doses de vacinas. A unidade é respon-
sável pelo armazenamento de vacinas, imuno-
globulinas, soros antiveneno e insumos essenci-
ais, como seringas e agulhas. Também foram in-
vestidos R$ 824 mil na melhoria da rede de frio 
dos Escritórios Regionais de Saúde.

Além das melhorias estruturais, o programa 
possibilitou a capacitação de aproximadamen-
te 600 pessoas em 2021, com encontros virtua-
is e presenciais que abordaram temas como a 
pandemia, vacina BCG, a Campanha Nacional 
de Multivacinação, a Campanha Nacional con-
tra Influenza e estratégias contra a Covid-19.

O programa também possibilitou a compra 
de 50 câmaras refrigeradas e 30 freezers, além 
de estar em processo de aquisição de dois ca-

minhões refrigerados e duas vans. Para o se-
cretário Adjunto de Vigilância em Saúde, Julia-
no Melo, o fortalecimento da infraestrutura de 
armazenamento de vacinas e o incentivo fi-
nanceiro aos municípios são fundamentais pa-
ra o avanço da imunização em Mato Grosso.

Entre 2021 e 2022, as unidades móveis de 
imunização percorreram 60 municípios, apli-
cando 36.680 vacinas e realizando 19.183 aten-
dimentos.
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